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ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO DE COORDENAÇÃO DE CURSOS DO CAMPUS 1 
UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE 2 
SERGIPE 3 

Referência: 04/2017                           Caráter: Ordinário 4 
Data: 01/06/2017                                                                   Local: Sala de Reuniões do Nippec. 5 
Às quinze horas do dia primeiro do mês de junho de dois mil e dezessete, os membros do Conselho 6 
de Coordenação de Cursos do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho reuniram-se 7 
ordinariamente sob a presidência do diretor Marcelo Alves Mendes, contando com a presença dos 8 
(as) conselheiros (as): professores(as) Valéria Priscila de Barros, José Hunaldo Lima, Marcelo 9 
Leite dos Santos, Heloisa de Mello, Vilma Mota Quintela, João Alves  Carvalho Filho, Adilmo 10 
Francisco de Lima, Tiago Nery Ribeiro, Alejandro Caicedo  Roque, Maria Jeane dos Santos 11 
Alves, Eduardo dos Reis Dias representando Marcos Vinicius Meiado. Ausências justificadas: 12 
Humberto Luiz Galupo Vianna, José Aélio de Oliveira junior, Joseval de Melo Santana, 13 
Ivanilda Silva, Luciene Lages e Simone de Lucena Ferreira. Ausências sem justificativa: José 14 
Ronaldo dos Santos, Daniel Rodrigues de Lira, Daniellle Monique Gardinal Cobert, Virginia 15 
de Lourdes Carvalho dos Santos, Marta Élid Amorim Mateus. Convidados(as): Raissa Alves 16 
Colaço Paz. A reunião teve a seguinte pauta: Item 01. Informes. Item 02. Apreciação e discussão 17 
da ata da reunião ordinária do dia 06 de Abril de 2017. Item 03. Discussão sobre os 18 
encaminhamentos dos PPPs. Item 04. Discussão sobre a semana Acadêmica. Item 05. O que 19 
ocorrer. Decisões Tomadas: Havendo quorum legal, o presidente do Conselho, prof. Marcelo 20 
Alves Mendes, declarou aberta a reunião, fez a leitura da pauta e pediu a inclusão de um ponto, a 21 
saber: Avaliação do parecer relativo às alterações no PPP do Curso de Matemática (Processo nº 22 
007708/2017-76, relator prof.º Tiago Nery Ribeiro). Os conselheiros aprovaram por unanimidade. 23 
Dessa forma, a pauta foi atualizada: Item 01. Informes. Item 02. Apreciação e discussão da ata da 24 
reunião ordinária do dia 06 de Abril de 2017. Item 03. Discussão sobre os encaminhamentos dos 25 
PPPs. Item 04. Discussão sobre a semana Acadêmica. Item 05. Avaliação do parecer relativo às 26 
alterações no PPC do Curso de Matemática (Processo nº 007708/2017-76, relator prof.º Tiago Nery 27 
Ribeiro). Item 06.O que ocorrer. Item 01. O prof.º Marcelo Mendes reforçou o convite para os 28 
festejos juninos do Campus, que ocorrerá no próximo dia 09 de junho, no espaço da vivência do 29 
Campus. Ele destacou que a liberação dos alunos para participarem dos festejos ficará a critério dos 30 
departamentos. O prof.º Marcelo informou que na quinta feira estará enviando e-mail comunicando 31 
que a entrada das motos estará parcialmente interditada no dia 09, para um maior controle do 32 
tráfego de pessoas por parte dos vigilante. O Diretor explicou que no dia 17 de maio foi à audiência 33 
com o Paulinho Som, e nesta ficou estabelecido que ele não poderá ligar qualquer som nos 34 
próximos 40 dias. Passado esse período, o mesmo terá que se adequar à lei Federal e Municipal que 35 
dispõe sobre a poluição sonora. Ele destacou que o Paulinho som não tem alvará de funcionamento 36 
e que não pode ter som nas imediações de Universidades, escolas, hospitais e demais órgãos 37 
públicos. O prof.º Marcelo solicitou aos docentes que caso ouçam algum tipo de som comuniquem 38 
a direção, a fim de que as providências sejam tomadas. Ele esclareceu que os pisos das salas 39 
modulares já estão sendo consertados, e a empresa arcará com todos os encargos (despesas), 40 
inclusive os pisos serão concretados, afirmou ele. Marcelo Mendes destacou que as salas 41 
provavelmente estarão prontas para serem usadas no período 2017. Comunicou ainda que foi 42 
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encaminhado e-mail aos chefes lembrando que é necessário fazer a recondução ou a indicação do 43 
nome do representante docente no Conselho de Coordenação de Cursos até o final de junho e 44 
solicitou a sensibilização dos docentes no que concerne à participação destes na Comissão para o 45 
processo Eleitoral do CONSU/CONEPE e Conselho de Centro, que será realizada no dia 20 de 46 
junho de 2017. A prof.ª Valéria destacou que a portaria de nomeação da comissão deverá ser 47 
elaborada e publicada até o dia 08, para que os interessados em pleitear a vaga CONSU e CONEPE 48 
se organizem para os debates. Item 2. Colocada em discussão e votação, a ata do dia 06/04/2017 foi 49 
aprovada por unanimidade. Item 3. O prof.º Marcelo destacou que este ponto é apenas para saber 50 
como estão os encaminhamentos dos PPPs. Ele destacou que o Departamento de Biociências já 51 
encaminhou o seu PPP e o de Química acabou de realizar a abertura do processo. A prof.ª Maria 52 
Jeane informou que o documento relativo ao Curso de Pedagogia já está em fase de revisão e 53 
formatação. O prof.º João Alves informou que o PPP de Ciências Contábeis se encontra com uma 54 
docente participante do NDE, e que a mesma já está fazendo os ajustes necessários. O prof.º 55 
Adilmo relatou que o Departamento de Física terá reunião dia 16 de junho, ocasião em que serão 56 
deliberados alguns pontos, como o TCC e disciplinas optativas que ficaram pendentes. Ele destacou 57 
que enviou um memorando aos Departamentos de Letras e Educação solicitando alguns 58 
esclarecimentos e ainda está aguardando resposta. O prof.º Tiago Nery informou que recebeu um 59 
documentos, no qual constava que a disciplina Libras seria obrigatória. A técnica Raissa Paz 60 
explicou que quando o professor for fazer o cadastro da disciplina no sistema deve ressaltar que o 61 
pré-requisito é específico para o curso de Pedagogia. O prof.º Hunaldo informou que o PPP do 62 
Departamento de Geografia está em discussão, mas apresenta um empasse no que tange ao TCC ser 63 
obrigatório ou optativo. A prof.ª Vilma Quintela destacou que o Departamento de Letras já está na 64 
fase de formatação e finalização. A prof.ª Valéria informou que o 3° Fórum das licenciaturas e 65 
Bacharelados teve sua data alterada para Setembro e que o tema será Ensino a Distância. O prof.º 66 
Marcelo destacou que recentemente houve mudanças nas Pró-Reitorias e que os novos chefes 67 
necessitam de tempo para se inteirar dos processos que envolvem cada “pasta”. Item 4. O prof.º 68 
Marcelo Mendes informou que a Semana Acadêmica ocorrerá de 21 a 24 de Novembro e que o 69 
tema será Qualidade e Desempenho Acadêmico, tendo como coordenador o prof.º Lucindo José da 70 
POSGRAP. Ele destacou que ficou acordado que no mês de junho seriam criadas as subcomissões, 71 
sendo, portanto, necessária a discussão sobre o assunto para que se possa pensar e organizar as 72 
atividades da Semana Acadêmica no Campus. O prof.º Marcelo salientou que os eventos realizados 73 
pelos Departamentos (Encontro da Física, Semana da Geografia, Semana da Administração, dentre 74 
outros), poderiam ocorrer no período da Semana Acadêmica, abordando temas relevantes para e no  75 
Campus. A prof.ª Valéria destacou que a Semana Acadêmica culmina com a entrada dos calouros, 76 
assim sendo, em reunião com as SEAPs e SAES surgiu a ideia de ofertar curso aos calouros, a 77 
saber: uso do sistema da biblioteca, acesso ao Sigaa. O prof.º Tiago Nery reafirmou a importância 78 
das atividades da Semana Acadêmica serem realizadas no Campus. O prof.º Eduardo José 79 
comentou que nas exposições do PIBID só participam os discentes que apresentam trabalhos, os 80 
demais não comparecem, assim há um esvaziamento. O prof.º Marcelo destacou que no ano 81 
anterior os alunos de estágios apresentaram Banners de forma padronizada no rol de entrada do 82 
Campus, com direito a certificação no Sigaa. Ele destacou a importância de criar uma comissão 83 
para representar o Campus institucionalmente dentro da Semana Acadêmica da UFS. Item 5. O 84 
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prof.º Tiago Nery leu seu parecer (anexo a esta ata) favorável à aprovação das alterações relativas 85 
ao PPP do Curso de Matemática (Processo nº 007708/2017-76). Ele destacou uma série de pontos 86 
que o departamento de matemática deve se atentar, ressaltando a necessidade de atendimento às 87 
sugestões elencadas no parecer, após o que se poderá dá celeridade ao processo. O prof.º Alejandro 88 
agradeceu ao relator do processo por ter se debruçado sobre ele e contribuído para enriquecê-lo. O 89 
chefe do DQI, Marcelo Leite, questionou sobre como fazer para acrescentar as alterações dos 90 
relatores ao processo. A técnica Raissa Paz salientou que os projetos devem percorrer os trâmites 91 
legais em arquivo PDF, pois assim se evitaria que eles se avolumassem. O prof.º Marcelo explicou 92 
que seria interessante que o arquivo enviado ao DEAPE fosse em CD e atualizado, e que no 93 
processo fossem acrescidas apenas as páginas referentes às alterações que o projeto sofreu. O prof.º 94 
Eduardo Dias destacou que é necessário que o projeto seja impresso atualizado e inserido no 95 
processo. O prof.º Marcelo Mendes colocou em apreciação e votação o parecer referente às 96 
alterações no PPP do Curso de Matemática (Processo nº 007708/2017-76), e os conselheiros 97 
aprovaram por unanimidade. Item 6. O prof.º Marcelo lembrou que na ultima reunião os chefes se 98 
comprometeram a levar a discussão acerca dos quadros de vidros para os departamentos, para que 99 
os docentes se posicionassem em relação a eles. A prof.ª Maria Jeane destacou que no departamento 100 
de Educação os docentes afirmaram que não querem mais os quadros de giz. O prof.º Marcelo Leite 101 
salientou que levou a discussão ao departamento, mas não tem nenhum posicionamento para dar a 102 
direção em relação aos quadros de giz. O prof.º Marcelo Mendes informou que o som do auditório 103 
está consertado e os docentes podem fazer uso da caixa de som quando houver necessidade. 104 
Afirmou ter solicitado da equipe de manutenção a verificação de todos os aparelhos de datashow e 105 
lâmpadas, para deixar tudo em ordem para o uso. O prof.º Marcelo salientou que solicitou que todos 106 
os aparelhos de ar condicionado fossem ligados para identificação e resolução de quaisquer 107 
problemas. Ele destacou que ainda está pendente a colocação das caixinhas onde ficarão guardados 108 
os controles dos aparelhos de ar condicionado, as quais darão mais autonomia aos docentes. A 109 
prof.ª Valéria explicou que a SAOP dispõe do delineamento das salas de aula onde os aparelhos 110 
foram instalados e, portanto, têm acesso às suas demandas. Caso o professor não queira o ar ligado, 111 
deverá contactar a SAOP para solicitar o desligamento do aparelho. O prof.º Marcelo Mendes 112 
reforçou a necessidade dos Departamentos encaminharem os cronogramas de reuniões 113 
departamentais, a fim de que ele possa participar e discutir como ponto de pauta “O Centro de 114 
Formação” e a subsede da ADUFS. O prof.º Adilmo relatou que foi enviado um e-mail a direção 115 
em maio, manifestando insatisfação em relação as turmas de vetores, pelo fato das aulas serem 116 
ministradas por três docentes, e solicitando que essa questão fosse coloca como ponto de pauta em 117 
reunião do Conselho e que não obteve resposta em relação ao documento. Ele destacou que os 118 
alunos de Física são bastante prejudicados com essas substituições de docente em uma única 119 
disciplina. O prof.º Marcelo esclareceu que não colocou como ponto de pauta pois este fato pode 120 
entrar no que ocorrer, em uma mediação entre a direção e o departamento. O prof.º Aldimo 121 
solicitou que os departamentos sejam mais criteriosos em relação às licenças para capacitação, pois 122 
nem sempre os departamentos dispõem de docentes suficientes para assumir as disciplinas deixadas 123 
pelos colegas afastados. O prof.º Alejandro explicou no Departamento de Matemática que o fato 124 
ocorreu em virtude de muitos fatores, a saber: Demora da UFS em lançar o Edital, as greves que 125 
culminaram atrapalhando muito as aulas, o fato de o primeiro candidato aprovado no concurso não 126 
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ter assumido a vaga, o que ocasionou demora na convocação do segundo colocado. Ele destacou 127 
que o Departamento de Matemática tentou sanar os problemas dentro das suas possibilidades, mas 128 
destacou que essa não foi a melhor solução. O prof.º Marcelo Leite sugeriu que o Conselho de 129 
Centro reveja os critérios para afastamentos para pós-graduação e licenças para capacitação, a fim 130 
de que os docentes sejam melhor orientados. Ele destacou que também existe um problema de 131 
gestão dos concursos, visto que há um tratamento diferenciado para determinados cursos. O prof.º 132 
Marcelo Leite salientou a importância de se verificar quais são os tramites legais para a abertura de 133 
concurso para professor efetivo e substituto. O prof.º Marcelo Mendes destacou que as greves são 134 
inevitáveis, e a rede estadual de ensino não tem a obrigatoriedade de oferecer transporte escolar 135 
para o nível superior. Ele destacou que o departamento deve oferecer a disciplina com o máximo de 136 
qualidade aos alunos, e que as disciplinas obrigatórios devem ser ofertadas dentro do horário do 137 
curso. Nada mais havendo a tratar, eu, Ana Flávia dos Santos, lavrei a presente ata, que após lida, 138 
discutida e aprovada será assinada pelos presentes. Centro Campus Universitário Professor Alberto 139 
Carvalho, Itabaiana-SE, primeiro de junho de dois mil e dezessete.  140 


